

einen der dort hantierenden Männer. Der Mann sah ihn verwundert an und lachte dann laut auf. „Für die Dummen ist immer der erste April!“ war die Antwort, und damit ließ er ihn stehen.

Jetzt erkannte Ludwig, daß er getäuscht worden sei, und ein heftiger Zorn gegen den, der ihn so an der Nase herumgeführt hatte, erfaßte ihn. Das sollte er büßen! Rasch wandte er sich zum Eingange zurück und konnte gerade noch sehen, wie sein hinterlistiger Führer in scharfem Trabe davoneilte. Da stieß er einen Pfiff aus, so scharf und gellend, daß alle Hörer entsetzt in die Höhe fuhren. Das war sein Schlacht- und Rachezeichen, mit dem er die Buchwalder Jungen aus den fernsten Winkeln und Gründen herbeirief, dann setzte er sich in Bewegung.

Nun hüte dich, August! Buchwalde ist hinter dir her, und wenn deine Beine dich heute im Stiche lassen, dann wird es eine gar elende Heimkehr werden.

Achtes Kapitel.

August hatte einen guten Vorsprung. Den schrillen Pfiff empfand er wie einen scharfen Peitschenschlag, und mit verdoppelter Schnelligkeit ging es vorwärts; aber Haß und Rache haben einen längeren Atem, als die blasse Furcht, und jedesmal, wenn August sich umsah, schien sein kleiner Verfolger wieder um einige Zoll gewachsen zu sein. Jetzt erfaßte ihn eine wirkliche Angst; in die nächste schmale Gasse bog er ein; vielleicht schoß sein Verfolger in blindem Eifer daran vorüber. — Nein, da war er auch schon in der Gasse! August lenkte auf einen Hof, durcheilte ihn schnell und verließ ihn durch eine schmale Pforte. Ludwig hinter ihm her wie ein wackerer Jagdhund, der die einmal aufgenommene Fährte des flüchtenden Wildes nicht mehr verliert. August bog in eine Sackgasse ein. Nur die mit allen